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重点

省两会大幅精简工作人员
省十二届人大一次会议1月25日开幕 省政协十一届一次会议会期缩减1天半

格头条链接

会期压缩

会议质量不能降

在省十二届人大一次
会议第二次筹备工作会议
上，省人大常委会副主任、
党组副书记柏继民强调，要
强化措施，切实改进会风，
勤俭办会。经省委同意，大
会秘书处就大会期间改进
会风、勤俭办会提出了简化
大会各类会场布置，精简大
会文件、简报，简约总务工
作等具体建议，大会秘书处
有关工作组要认真落实有
关规定，切实把改进会风、
勤俭办会的各项措施落到
实处，共同营造高效有序、
简约勤俭的会风。

“不能因为会期压缩影
响会议质量，不能因为工作
人员减少影响服务水平，而
是质量更高，服务更好。领
导干部要言行一致，向社会
承诺的必须做到。”在省政
协十一届一次会议筹备工
作第二次协调会上，省政协
副主席焉荣竹指出，各部门
要严格执行会务工作改革
的各项措施，切实把各项具
体措施落实到位，努力把会
议办成科学、高效、节俭的
大会。

本报记者 邢振宇

省政协常委邓相超：

改进会风

是一种解放

对于省两会会风、文风
的变化，省政协常委、山东
建筑大学教授邓相超认为，
会议发言就要一语中的，参
政议政要一针见血，“今年
我将带头支持在会议发言
时不说假话、废话，要一语
中的；在参政议政过程中，
对个别部门提出的批评意
见，要一针见血。”

“以前我们经常用‘文
山会海’形容会风文风，今
年省两会推出改进会风、勤
俭办会的措施，非常及时必
要。”邓相超说，这样既节约
了行政资源，对领导干部特
别是“一把手”在时间、精力
上也是一种解放，让他们有
更多的时间来思考本部门
或本地区的发展问题。

邓相超举例说，省政协
十一届一次会议会期将压
缩1天半，这不仅给800多
名省政协委员节约了时间，
大量的驻会工作人员也节
约了时间。“会期和列席人
员压缩，节省的不仅是经
费，更是时间，让大家有更
多的精力去干其他事情。一
人节省36小时，800多人就
是节省近3万小时，也就是
1000多天，如果再算上驻
会工作人员、宾馆服务人
员，这个数更大。”

“今年两会开放度将扩
大，这也是一种亲民的表
现。”邓相超说，政协会议期
间，拟举办一次记者招待
会，组织政协委员就社会热
点问题回答记者提问，可以
更好地听民意知民情。

本报记者 邢振宇

本报济南1月13日讯(记者 邢
振宇) 记者了解到，省十二届人
大一次会议将于1月25日开幕，2月
1日闭幕，会期8天。省政协十一届
一次会议将于1月24日开幕，1月30
日闭幕，会期由十届一次会议的8
天压缩至6天半。为贯彻落实中央
和省委有关规定，省人大、省政协
相继出台关于改进会风、勤俭办会
的意见，今年省两会将压缩列席人
员和精简工作人员。

根据相关意见，省两会期间，
举行大会预备会议、全体会议、主
席团会议、负责人会议、各代表团
全体会议和分组会议、分组讨论
时，会场均不摆放花草、水果，不挂
横幅。

会议期间不搞任何宴请活动；
不组织联欢活动、不安排专场电
影；不接受企业、单位赠送的礼品、
纪念品、宣传品。山东会堂北门外、
代表委员各驻地宾馆门外不设拱
门、不升彩球、不搞任何商业广告
宣传；不组织列队迎送，不献鲜花，
不铺设红地毯。

压缩列席人员、精简驻会工作
人员是今年省两会的一大亮点。省
人大常委会、省政协机关工作人员
除特殊需要外，一律在机关办公，
在机关食堂就餐，减少会议安排食
宿人员数量。

省政协秘书长张心骥介绍，今
年全省各县(市、区)政协主席不再
列席会议，省直单位领导班子成员

中有政协委员的部门领导不再列
席会议。大会秘书处工作机构也由
过去9个合并为8个，各组人员均有
所减少。驻会工作人员数量将比往
年减少50%左右。

同时，借鉴全国政协的做法，
在各委员驻地设立工作组。委员报
到方式也有所改变，由过去的集中
报到改为到所在驻地报到。

“人代会期间将尽量减少工作
人员，除个别组因工作需要驻会，
其他相当一部分工作人员在机关
办公，在机关食堂就餐。”省人大常
委会副秘书长、办公厅主任赵瑞林
说，根据初步估算，驻会工作人员
将减少1/3左右，大大节约会议经
费开支。

会风更朴素务实，文风也将有
所变化。“每年人代会的会议文件
有150种，总计39万份，今年将对会
议文件简报进行大幅精简。”赵瑞
林介绍，大会简报的期数和份数将
适当精简。人代会文件除印发代表
外，将适当压缩发给大会秘书处各
工作组和各代表团工作人员份数，
对大会简报的期数和份数也将适
当精简。

“与十届一次会议相比，常委
会工作报告和提案工作报告的字
数要有大幅度压缩。”张心骥表示，
简报将从过去的60多期尽量压缩
到15期以内，减少表态性内容，多
发建设性意见建议。对没有实质内
容、可发可不发的一律不发。

地方两会吹简朴节约新风，专家建议：

节省会议费用，投入倾向民生
本报记者 郭静 实习生 于梦羽

不看演出看电影

节省6万多元

在落实中央“八项规定”方面，
山东17市两会成为践行新会风的
大规模“试验田”。

5日，济宁市政协秘书长袁亚
利谈到会风之变时颇为感慨，“为
节省会议经费，不铺地毯，不设拱
形门，不摆鲜花；让路于民，不再用
警车开道；发放自助餐券，严格执
行禁酒令。”

此前，不曾有如此严格而具体
的规定。有采访大会的记者笑称，
以后稿件中再不可能出现“花团锦
簇”之类渲染气氛的词语了。

由于不封路，参加了两次两会
的交运集团司机马师傅告诉记者，
参会的人大代表比去年提前近半
小时出发前往会场。“宁肯自己多
耽误点时间，别扰民。”

目前，各市两会会议费用节省
多少尚无统计。但会议日程简短，
再把鲜花、拱门、水果、宴会酒席、
地毯、用餐等的费用抹去，却是一
笔看得见摸得着的账。

比如菏泽市会议议程比往年缩

短两天，两会工作人员精简了五十
余名。政协菏泽市委员会副秘书长
王庆亮说：“以前的会务组、材料组、
安保、医护等各类人员都上会，今年
减了差不多五十余人。以前菏泽两
会期间，都会组织多场文艺演出，今
年文艺演出变为统一组织看电影，
仅此一项就节省6万余元。”

王庆亮还说：“文件印发量大
大减少；沿街条幅节约200余条，节
省2万余元；大会主席台、发言台不
再摆放鲜花，还将节省3万余元。”

东营两会上，据会议接待酒店
房务部总监武先生介绍，今年两会
房间不摆水果，按照四天半会期，
该酒店入住政协委员100间客房，
仅水果一项至少节约5000元。

“谈不上节省，

是本来就不该花”

简朴办会，节省下来的钱该怎
么花？对此，不少受访专家表示，不
存在节省下来的钱的问题，“按照
预算，这本就不该存在，所以谈不
上节省，是本来就不该花。”

“原来的会风不好，铺张浪费，
这只不过是把原本错误的给纠正

过来了。”山东省委党校副校长魏
恩政表示，本不该花的钱，只是不
花了，省下来的自然是财政的钱，
不是会议费用。“国家从没规定开
一次会应该花多少钱，怎么存在节
省下来之说？”

“这的确是个复杂的问题。”山
东省情研究中心主任秦庆武也表
示，不存在省下来的经费。“会议费
用需要预算，如果按照现行的会
风，鲜花、拱门之类的费用不在预
算内，不可能多做这部分钱的。”

“中国政府的行政费用所占财
政支出比例较大，调查表明，从
1978年的4 . 71%上升到2006年的
18 . 73%，高于不少国家的比例。”
秦庆武说，其中会议费用占行政费
用比重较大，如果能节省会议费
用，那财政可以多倾向于投向民
生，推动社会事业的发展。

政府预算透明

是改进作风关键

“如果没有这部分费用，就可
减少预算。”山东省委党校管理学
部主任戚汝庆说，因此最关键的还
是政府预算的公开透明，尤其是包

括“三公”在内的行政支出预算，
“这才是深层次推进作风改进的关
键点。”

戚汝庆表示，目前的“三公”预
算公开还是限于一定的范围，并且
已公开的内容也不够详细，应该说
政府预算公开还没有实质性的突
破。尽管公车的改革已经纳入日程，
但还需要进一步细化，“比如今年有
多少公务用车？可压缩多少费用？配
备标准如何落实监督？等等。”

只有公开预算，让公众参与，
才能切实有效改进政府作风。但戚
汝庆表示，中国的改革特点是渐进
式的，“不能是疾风骤雨，而是由易
到难，逐步推进，慢慢改。现在从会
风开始抓起，还是能看到希望的，
至少在改进中。”

对于行政经费的压缩空间，不
少受访专家称“压缩空间还很大，
还需要继续推进改革”。

然而，魏恩政表示，制度改革
是一个系统工程，在破除会风陋习
的同时，关键还要从观念上扭转领
导干部的形式主义之风。但只要找
到了问题的症结所在，再研究解决
问题的办法，逐步推进，未来还是
很有希望的。“现在至少已经形成
一种气氛，对下一步的制度改革无
疑开了一个好头。”

不摆鲜花、不封路、严禁吃请、执行“禁酒令”……随着山东17市两会陆续

开幕，各地会议新风引发广泛议论。那么，因务实简朴而节省出来的费用到底

有多少？这笔费用又将用到哪里？包括三公经费在内的政府行政费用到底有

多大的压缩空间？
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